

Tema del día

Los Ríos: 69 mil escolares volvieron a clases en 402 establecimientos



ESCUELA RURAL MALCHEHUE (PANGUIPULLI) FUE EL HITO REGIONAL DE LA VUELTA A CLASES, OCASIÓN EN LA QUE ADEMÁS FUERON INAUGURADAS OBRAS DE MEJORAMIENTO DEL ESTABLECIMIENTO.

POLÉMICA CON SLEP EN VALDIVIA.

A nivel regional las autoridades destacaron la tranquilidad del retorno a clases. En Valdivia, el Colegio J.S. Bach y el Liceo Comercial manifestaron públicamente su molestia por diversos problemas en sus establecimientos.

Daniel Navarrete Alvear
daniel.navarrete@australvaldivia.cl

En 402 establecimientos educacionales de la Región de Los Ríos, fue ayer el regreso a clases de 69.156 niños y jóvenes estudiantes de los niveles preescolar, básico y medio.

Para la jornada se previó una alta congestión vehicular, lo que al igual que en años anteriores motivó la activación de un plan de monitoreo por parte de Carabineros y autoridades regionales.

Desde las 07:00 A.M. hubo

100 efectivos que acompañaron el proceso en 82 establecimientos. También estuvieron en 16 eventuales puntos críticos, tres de los cuales registraron alta demanda: los puentes Pedro de Valdivia y Calle Calle en Valdivia; y la intersección de las avenidas Ricardo Boettcher e Industrial en La Unión.

El regreso a las aulas fue paulatino desde el 27 de febrero con ocho colegios (752 estudiantes) y el día 28 con otros dos más (287 estudiantes). Asimismo, el lunes 3 de marzo abrieron sus puertas 23 establecimientos educacionales (5.955 estudiantes). Con lo su-

cedido ayer, se contabiliza un total de 78.269 niños y jóvenes de vuelta en 446 colegios.

"También inicia su año educativo Junji con 529 niños nuevos y 3.200 que ya son de continuidad; mientras que en Integra son 715 niños nuevos y 2141 estudiantes de continuidad. Hemos estado trabajando para llegar en tiempo y forma con aquellos insumos que son habilitantes y esenciales para el proceso educativo. Son aproximadamente 253.268 textos escolares que se están entregando a nivel regional y ese proceso ya está en curso. Y así también desde febrero, los útiles

escolares, con un total de 54.066 kits", precisó Juan Pablo Gerter, seremi de Educación.

EN LAS CALLES

En relación al monitoreo de la vuelta a clases en el denominado "súper miércoles", el seremi de Transportes y Telecomunicaciones Jean Ugarte, entregó un balance positivo.

"Los niveles de congestión han sido en menor porcentaje en relación al año anterior. En ese sentido hay que felicitar a los padres, a los apoderados y a la comunidad en general, porque se nota que hay planificación.

27 de febrero

comenzó el regreso paulatino a clases en Los Ríos, con ocho colegios y 752 estudiantes en aulas. Ayer retornó la totalidad de la comunidad educativa a sus actividades.

(viene de la página anterior)

El peak horario se dio entre las 07:45 y las 08:00 horas, con un 17% de afectación de las redes en congestión en la Región de Los Ríos. En relación a la Subsecretaría de Telecomunicaciones, no tenemos afectaciones mayores, las redes están respondiendo y hoy día la telefonía y la conectividad por voz y por datos no presentan mayores alteraciones", aclaró.

HITO CENTRAL

Como una forma de poner en valor la vuelta a clases, se escogió a la Escuela Rural Malchehue (Panguipulli) como punto de encuentro donde diversas autoridades además inauguraron infraestructura renovada.

En la escuela que dirige la profesora Florentina Godoy fue la ceremonia de entrega de obras de conservación ejecutadas durante el 2024 con \$121.202.638 del Fondo de Conservación de Infraestructura del Ministerio de Educación. Las instalaciones presentaban deterioro acumulado en las últimas tres décadas con claros problemas en pisos, techumbre, muros y baños. El proyecto consideró el recambio de revestimiento y cubiertas; techumbres, mejoramiento de la aislación térmica y de baños, recambio de puertas y ventanas.

"Estos son hitos importantes que se suman al inicio del año escolar en la región. Quisiéramos realizar este hito en esta escuela rural, porque hay una infraestructura que cambia notablemente las condiciones para poder entregar su servicio educativo. Además, estamos en un año especial con el inicio del Servicio Local, que tiene un tremendo desafío que tenemos que construir todos para hacer efectiva y de buena manera esta política de Estado", dijo Jorge Alvia, delegado presidencial regional.



EL DELEGADO ALVIAL EN LAS JORNADAS DE MONITOREO REALIZADAS AYER DURANTE LA MAÑANA.

Y agregó: "También estamos dando señales de descentralización importante en la comuna de Panguipulli y en zonas rurales, donde nosotros entendemos que la educación debe llegar a todas partes".

En la ceremonia también participó Juan Pablo Gertter, seremi de Educación, quien hizo un llamado a reforzar la presencialidad. También estuvo Juan Carlos Durán, director ejecutivo del SLEP Valdivia.

PROBLEMAS

Pese a lo auspicioso, el regreso a clases no estuvo exento de polémica.

Debido a la falta de docentes y a problemas de infraestructura, funcionarios del Colegio Bicentenario de Música Juan Sebastián Bach habían anunciado un paro indefinido de actividades. Mediante una declaración pública se denunció: "La inexistencia de un

121 millones

de pesos fue la inversión en obras de mejoramiento de la infraestructura de la Escuela Rural Malchehue, que presentaba un deterioro acumulado en tres décadas.

3 puntos

críticos en relación al tránsito vehicular hubo ayer en la región: dos puentes en Valdivia y la intersección de las avenida Ricardo Boettcher e Industrial en La Unión.

“Tenemos un importante debut este año con el nuevo sostenedor que es el Servicio Local y sabemos que están trabajando intensamente por fortalecer la educación pública, porque ese es uno de nuestros compromisos”.

Juan Pablo Gertter
 Seremi Educación

“Los niveles de congestión han sido menores porcentajes en relación al año anterior y en ese sentido hay que felicitar a los padres, a los apoderados y a la comunidad en general, porque se nota que hay planificación”.

Jean Ugarte
 Seremi de Transportes

se indicó en un comunicado enviado desde la dirección del colegio.

En relación al reclamo por el tema docente Juan Carlos Durán, director ejecutivo del SLEP Valdivia, explicó que la normativa hace referencia a la idoneidad de la docencia que está dada para los profesores.

"Si es que no hay profesores, entonces uno tiene que recurrir a otros profesionales, pero no es como un acto permanente, sino que es solamente ocasional y puntual. Nuestra principal tarea es contar con el personal idóneo y para ello resguardaremos todos los caminos para que se cumpla. Si es que alguien ya tenía autorización docente y que esté vigente, esa por supuesto que la respetamos. Lo que nos va a animar siempre es a cumplir con toda la normativa vigente y ver cómo podemos apoyar a la comunidad educativa, para que cumpla su objetivo pedagógico", dijo.

Y agregó: "A nosotros nos interesa por sobremanera dar certeza y seguridad a los trabajadores y trabajadoras. Ahora, si están cumpliendo la norma-

tiva vigente, por supuesto que sí y en este caso se revisó y la gran mayoría cumple, solamente hay tres docentes con los cuales tenemos que conversar para ver su situación en particular".

INSTITUTO COMERCIAL

Además de la situación expuesta por el Colegio Bicentenario de Música Juan Sebastián Bach, el Liceo Bicentenario Instituto Comercial también manifestó públicamente su descontento mediante un comunicado.

En parte del documento firmado por los docentes, se lee: "Llegado el inicio del año escolar, esta semana se informó a algunos colegas que serían desvinculados de sus funciones, sin un aviso previo. Del mismo modo, al cuerpo docente en su mayoría no se le ha confirmado su continuidad en el establecimiento, ni su consecua carga horaria, lo que provoca problemas en la creación de los horarios del año para los niveles (así como en jefaturas de curso que aún no son establecidas). Lo anterior, por supuesto, nos genera un menoscabo moral e incertidumbre laboral".